

Fiche de travail de la lettre pastorale « Nous avons part avec Lui »

Déployer une attention catéchuménale

Fiche destinée à tous les chrétiens, particulièrement aux catéchistes, aux équipes de préparation au baptême, à la confirmation à la première des communions, aux équipes d'accompagnement des catéchumènes...

Lire la Lettre, ch.I, §2, pp5-6 et chIII §2, p18

1. Quelle est notre expérience du catéchuménat : connaissons-nous un jeune ou un adulte qui a demandé un des sacrements de l'initiation chrétienne et dont le témoignage nous a marqué ?
2. Que percevons-nous de l'enjeu du catéchuménat dans notre paroisse et dans notre diocèse ?
3. Que faire pour que notre communauté s'engage dans une démarche catéchuménale, par exemple :
 - en proposant largement et publiquement le sacrement du baptême à tous les âges,
 - en invitant largement les adultes à recevoir le sacrement de confirmation ou l'eucharistie,
 - en organisant des équipes d'accompagnement des divers catéchumènes,
 - en priant publiquement pour et avec ceux et celles, jeunes et adultes, qui se préparent au baptême, à la confirmation ou à la première des communions ?
 - en participant activement aux cérémonies de baptême, de confirmation ou de première des communions,
 - ... ?
4. Quelles décisions concrètes prenons-nous pour favoriser cette démarche catéchuménale commune ? Avec quels acteurs, quels moyens et pour combien de temps ?

La démarche catéchuménale comporte plusieurs composantes : une catéchèse biblique qui éveille à la connaissance de Dieu ; l'appel à la conversion personnelle suscitée par la Parole de Dieu ; la rencontre d'une communauté vivante, par l'échange, le partage en groupe, la relation concrète à des témoins qui incarnent des manières de vivre en chrétien ; une introduction à la prière et à la vie sacramentelle qui ouvre au mystère de Dieu et à l'amitié du Christ. La démarche catéchuménale conduit enfin le fidèle à être capable de rendre compte de ce qu'il a reçu : ce qui lui a été transmis, ce que cela a suscité en lui et ce qu'il porte en mémoire, il doit pouvoir l'exprimer et en témoigner. » **(Conférence des Evêques de France, Texte nationale pour l'orientation de la catéchèse en France et principes d'organisation. Paris, Bayard-Cerf-Fleurus-Mame, 2006, p. 55).**